



INSTITUT UNIVERSITAIRE
DE CARDIOLOGIE
ET DE PNEUMOLOGIE
DE QUÉBEC



COMMUNIQUÉ

POUR DIFFUSION
IMMÉDIATE

**INVESTISSEMENT MAJEUR AU CENTRE DE RECHERCHE
DE L'INSTITUT UNIVERSITAIRE DE CARDIOLOGIE
ET DE PNEUMOLOGIE DE QUÉBEC - IUCPQ (HÔPITAL LAVAL)**

Près de 27 M\$ en recherche

Québec, le 1^{er} juin 2009, 13 h 30 • Le Centre de recherche de l'Institut universitaire de cardiologie et de pneumologie de Québec – IUCPQ (Hôpital Laval) a officiellement inauguré, en présence du ministre de l'Emploi et de la Solidarité sociale et ministre responsable de la Capitale-Nationale, monsieur Sam Hamad, la phase deux de son projet d'agrandissement qui a permis de doubler les espaces de recherche clinique en plus de doter le centre d'une animalerie moderne. De plus, le centre consolide son leadership déjà bien établi en recherche fondamentale et clinique en annonçant la mise en chantier de la phase trois du projet. Ces projets totalisent des investissements de près de 27 M\$.

« Ces nouveaux aménagements donneront au Centre de recherche de l'Institut universitaire de cardiologie et de pneumologie de Québec l'élan dont il a besoin pour demeurer une force vive sur le plan mondial en matière de recherche et de prévention en obésité, en cardiologie et en pneumologie », a déclaré le D^r Denis Richard, directeur du centre de recherche.

L'agrandissement de 14,9 M\$ inauguré aujourd'hui consistait à ajouter deux étages au Pavillon de recherche clinique déjà existant dans le but d'accueillir de nouveaux chercheurs cliniciens et leurs équipes dans un même lieu ainsi que l'utilisation d'un nouveau laboratoire de banque de tissus à la fine pointe de la technologie. Les travaux comprenaient également la construction d'une nouvelle animalerie répondant aux normes du Conseil canadien de protection des animaux.

De nouvelles infrastructures de pointe

La nouvelle phase, la troisième étape des travaux débutés en 2009 est évaluée à 13 M\$. Elle a pour objet de développer à l'IUCPQ, le *Programme de soutien à la recherche* intitulé « Plateforme de recherche préclinique et clinique sur l'obésité et les autres déterminants métaboliques des maladies cardiovasculaires et respiratoires ». Les nouvelles infrastructures consistent entre autres à aménager quatre laboratoires de recherche fondamentale, à compléter l'animalerie et à construire de nouveaux laboratoires de recherche clinique.

« Ce projet favorisera le recrutement et la rétention de chercheurs exceptionnels et permettra l'atteinte des plus hauts niveaux d'excellence et d'innovation dans le domaine de la cardiologie, de la pneumologie et de l'obésité, a souligné madame Madeleine Nadeau, présidente du conseil d'administration de l'IUCPQ. L'établissement de cette infrastructure répondra aussi à un besoin urgent tant au niveau national qu'international compte tenu de la progression alarmante et incontrôlée de l'obésité et de ses complications. L'IUCPQ, avec ses soins surspécialisés en cardiologie, en pneumologie et en chirurgie bariatrique, est l'un des rares milieux pouvant offrir les ressources nécessaires et les compétences requises pour la réalisation d'un tel plan de recherche ».

« Le FRSQ est fier de soutenir financièrement le Centre de recherche de l'Institut universitaire de cardiologie et de pneumologie de Québec qui, par sa vision et par l'excellence de sa recherche, contribue à lutter contre l'obésité, les maladies cardiovasculaires et respiratoires, trois véritables fléaux de notre société », a affirmé monsieur Yves Joanette, président-directeur général du Fonds de la recherche en santé du Québec.

« L'injection de 2 M\$ par l'Université Laval dans la plateforme de recherche clinique et préclinique, conjuguée aux contributions du MDEIE, de la Fondation de l'IUCPQ, de la Fondation J.-D.-Bégin ainsi que du centre de recherche, permet d'espérer des avancées scientifiques prometteuses dont bénéficieront plusieurs milliers de personnes et qui aideront à réduire le fardeau économique et social que représentent ces maladies », a souligné monsieur Denis Brière, recteur de l'Université Laval.

Des retombées importantes

Le développement des nouvelles infrastructures au Centre de recherche de l'IUCPQ aura des retombées importantes pour le Québec en termes de création d'emplois, de développement de nouvelles technologies et de formation de personnel qualifié. En effet, la présence d'équipes multidisciplinaires de chercheurs dans les domaines de la cardiologie, de la pneumologie et de l'obésité constitue un attrait majeur pour des investisseurs privés tels les partenaires pharmaceutiques et technologiques.

« Nous sommes très fiers d'avoir contribué à l'aménagement du Centre de recherche et notre participation financière à la phase trois allait de soi, a souligné monsieur Christian Lessard, président du conseil d'administration de la Fondation IUCPQ. Grâce entre autres à notre soutien financier, l'IUCPQ bénéficie d'un centre de recherche au rayonnement international qui permet d'améliorer les connaissances en maladies cardiorespiratoires et maladies liées à l'obésité pour le bénéfice de la population du Centre et de l'Est du Québec ».

À PROPOS DU CENTRE DE RECHERCHE DE L'IUCPQ

Le Centre de recherche de l'IUCPQ a pour mission de promouvoir le développement, l'acquisition et la dissémination des connaissances en cardiologie, en pneumologie et en obésité dans le but d'enrayer la progression des maladies cardiovasculaires et respiratoires. Le centre a aussi pour mission de créer et d'offrir les meilleures conditions possibles afin d'assurer la formation d'étudiants et de personnel hautement spécialisé en recherche biomédicale. Il vise à devenir le centre de recherche nord-américain de référence en cardiologie, pneumologie et en obésité.

Le Centre de recherche est d'ailleurs en pleine croissance. En 2000, le nombre de personnes y œuvrant était de 260. Il se situe maintenant à 550 personnes. Au cours de la même période, le montant des subventions et des contrats a plus que triplé, passant de 8 à 28 M\$. Le centre comprend la plus forte concentration de chercheurs en obésité au Canada.

À PROPOS DE L'INSTITUT UNIVERSITAIRE DE CARDIOLOGIE ET DE PNEUMOLOGIE DE QUÉBEC – IUCPQ

Annuellement, plus de 16 000 personnes y sont hospitalisées et 83 000 visites sont réalisées en mode ambulatoire. Le bassin de desserte s'élève à plus de 2 000 000 d'habitants, soit environ 30 % de la population du Québec. Affilié à l'Université Laval, l'établissement compte sur la collaboration et le dévouement de près de 3 000 employés, médecins, professionnels, chercheurs, gestionnaires et bénévoles pour offrir des soins et services de qualité aux clientèles hospitalisées et ambulatoires. L'IUCPQ offre notamment des programmes de soins et de services spécialisés et ultraspecialisés pour le traitement des maladies cardiopulmonaires et des maladies liées à l'obésité.

Un établissement reconnu pour son excellence

L'Institut est maintenant reconnu comme l'un des deux Centres d'excellence en chirurgie bariatrique au Québec depuis le 15 mai dernier. Aussi, pour une troisième année consécutive, le Service d'urgence a obtenu la meilleure note le 26 mai dans le *Palmarès des urgences du Québec du quotidien La Presse*, dans la catégorie des hôpitaux universitaires. L'IUCPQ est le seul hôpital au Canada à offrir, sous un même toit, des soins tertiaires en cardiologie, en pneumologie et en chirurgie de l'obésité. Il est le centre hospitalier ayant le plus important volume clinique en cardiologie tertiaire au Québec et au Canada.

A PROPOS DE L'UNIVERSITÉ LAVAL

Située à Québec, ville du patrimoine mondial, l'Université Laval est la première université francophone d'Amérique. Elle fait partie du peloton de tête des grandes universités de recherche au Canada, occupant le 7^e rang avec des fonds de recherche de quelque 270 millions de dollars en 2007-2008. L'Université Laval compte 1 500 professeurs qui partagent leur savoir avec 44 000 étudiants dont plus de 10 000 sont inscrits aux cycles supérieurs.

– 30 –



FONDATION
INSTITUT UNIVERSITAIRE
DE CARDIOLOGIE
ET DE PNEUMOLOGIE
DE QUÉBEC

Fonds de la recherche
en santé

Québec



Développement
économique, Innovation
et Exportation

Québec



Pour information :

Joël Clément, M.A. communications

Institut universitaire de cardiologie et de pneumologie de Québec (Hôpital Laval)

Responsable des communications et des relations publiques, adjoint au directeur général

Téléphone : (418) 656-4932

Télécopieur : (418) 656-4866

Courriel : joel.clement@ssss.gouv.qc.ca

Site Internet : www.IUCPQ.qc.ca